



## Tecmetal

### La revalorización de los cambios

Walter Ramírez es dueño de una empresa de tornería y ha decidido adoptar la nueva normativa internacional para la presentación de estados financieros. Como Tecmetal tiene gran cantidad de inventarios en sus bodegas, él sospecha que la valoración de los mismos cambiará con la nueva normativa. Su contador de máxima confianza no conoce en detalle la normativa internacional, por lo que se limita a señalar que la valoración actual de las existencias cumple con las normas tributarias, es decir, los costos asignados a los productos son materia prima directa y mano de obra directa. Sin embargo, esta respuesta no satisface la duda de Walter, quien se pregunta si se verá afectado el costo de los inventarios con la nueva normativa.

*“Gracias al crecimiento y estabilidad de Tecmetal, Walter ha pensado en implementar mejoras o cambios en la empresa. Probablemente, el más importante de ellos dice relación con la contabilidad del negocio”.*

#### En búsqueda de la oportunidad

Walter llega a Chile en los años '90 buscando oportunidades de trabajo. Ingresó a una fábrica tornera y, a medida que pasaba el tiempo, aprendió el oficio hasta convertirse en uno de los maestros torneros más cotizados de la empresa debido a su alta productividad y forma de trabajar. El espíritu de superación de Walter jamás desapareció, y se dio cuenta de que en este lugar no lograría mucho más de lo que ya había conseguido, por lo que decidió independizarse.

El año 2006, el emprendedor continuaba trabajando jornada completa de forma dependiente, pero durante las noches y los fines de semana se dedicaba a su emprendimiento. Ese mismo año compró su primer torno y con él reunir la cantidad suficiente de clientes para independizarse completamente en 2007.

Tecmetal es una empresa de tornería, corte y plegado de planchas metálicas ubicada en la comuna de Quilicura. Walter, su dueño, a punta de esfuerzo ha logrado sacar adelante el negocio transformándolo actualmente en una empresa estable.

### Cambios que parecen necesarios

Gracias al crecimiento y estabilidad de Tecmetal, Walter ha pensado en implementar mejoras y cambios en la empresa. Probablemente, el más importante de ellos dice relación con la contabilidad del negocio. El empresario ha decidido que deben utilizar la nueva normativa internacional para la presentación de estados financieros. Sin embargo, surgen muchas dudas en torno a la valoración de los inventarios actuales, ya que Walter teme que ésta cambie con la implementación de la nueva normativa.

### Inventarios actuales y nueva normativa

Actualmente, Tecmetal posee una gran cantidad de inventarios en sus bodegas, por lo que cualquier variación en su valoración puede tener consecuencias relevantes en materia tributaria. Frente a estas interrogantes, Walter acude al contador que lo ha acompañado desde los inicios de la empresa, y que le suele entregar una buena asesoría. Lamentablemente, el contador no conoce en detalle la nueva normativa internacional para la presentación de estados financieros y, ante las preguntas del empresario, se limita a decir que la valoración actual de los inventarios cumple con las normas tributarias, es decir, los costos asignados a los productos son materia prima directa y mano de obra directa.

A pesar de la respuesta de su contador, Walter continúa con más dudas que certezas. Una pregunta sigue rondando por su cabeza: ¿Se verá afectado el costo de los inventarios con la nueva normativa internacional?

## Anexos

**Tabla 1: Costos de producción del periodo:**

Elemento	Monto
Materia Prima Directa	\$ 32.800.000
Mano de Obra Directa	\$ 28.200.000
Total Costos Directos	\$ 61.000.000

**Tabla 2: Gastos reales del periodo**

Elemento	Monto
Gastos por arriendo	\$4.140.000 (80% fábrica y 20% oficinas administrativas)
Gastos de servicios básicos (electricidad, agua y gas)	\$2.860.000 (idem)
Depreciación de la maquinaria de producción	\$3.700.000

- a) Las unidades fabricadas en este periodo fueron 10.000, y las vendidas 6.000. No existe inventario inicial.
- b) Una partida de existencias ha sufrido un deterioro de valor. Su actual valor es de \$7.950.000. Se observa que el valor neto realizable es de \$6.800.000 y un valor razonable neto de \$7.100.000.